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OGGETTO: Assemblea Nazionale Elettiva 2020 – programmi dei candidati alla Presidenza 

  

 Ai sensi dell’art. 2, comma 3 del Regolamento Organico Federale e facendo seguito 

alla circolare n. 56 del 29 settembre u.s. relativa alla lista delle candidature per l’Assemblea in 

oggetto, in allegato si trasmettono i programmi per il Quadriennio Olimpico 2021/2024 

presentati dai candidati alla Presidenza federale Paolo Poddighe e Mario Scarzella. 

 

 Con i più cordiali saluti. 

 

  Il Segretario Generale 

  (Gavino Marcello Tolu) 

 
 

 



Relazione programmatica
“Tutti insieme per il nuovo futuro”

La  nostra  Federazione,  dopo  anni  di  crescita  costante  e  di  eccellenti
risultati internazionali in ambito agonistico, vive oggi un momento storico
di grandi cambiamenti che ci mette di fronte alla nostra responsabilità per
fare crescere il nostro movimento.

Il  testo  unico  dello  sport  approvato  lo  scorso  anno  dal  Governo,  le
modifiche proposte dal Ministro dello Sport nei decreti attuativi e la grave
situazione di difficoltà a seguito dello stato di emergenza dovuto al Covid
19,  sono  solo  alcune  delle  recenti  sfide  che  il  nostro  mondo  deve
affrontare. Sfide che oggi più che mai ci mettono di fronte alla necessità di
cooperare in modo attivo con il coinvolgimento di tutte le nostre Società,
per  trovare  INSIEME la  strada  per  un  energico  rilancio  del  nostro
affascinante sport, il tiro con l’arco.

Questo  periodo  di  “pausa  obbligata”  è  stato  un’occasione,  anche
personale,  per  riflettere  sui  cambiamenti  a  cui  siamo  chiamati  a
rispondere come Fitarco e su quale può essere il  mio contributo per il
domani che ci attende.  Prima in qualità di arciere, poi come tecnico e
dirigente, ho dedicato 35 anni della mia vita al tiro con l’arco. 

Ho ricoperto un ruolo di primo piano come Dirigente Federale, per due
quadrienni  da  Vice  Presidente  e  tre  da  Vice  Presidente  Vicario,  un
quadriennio da Presidente regionale del comitato Paralimpico Sardegna,
ho  organizzato  eventi  internazionali  a  livello  mondiale  ed  europeo,
compreso  il circuito della Para Archery European Cup. 



Sono stato  il  promotore  dell’inserimento dell’attività  agonistica  del  3D
all’interno della Fitarco. 

Oggi  che  ho  raggiunto  l’ambito  traguardo  della  pensione  in  campo
professionale, e la passione sportiva che mi ha contraddistinto in questi
35  anni  è  più  viva  che  mai,  e  ora  che  sono  padrone  del  mio  tempo,
ritengo  sia  doveroso  mettere  questo  patrimonio  di  conoscenze  ed
esperienze a disposizione del nostro movimento.  

Per tradurre la passione e l’amore per questo sport in un percorso serio in
grado di affrontare le sfide che ci attendono è necessario un programma
dettagliato  su  cosa  fare  e  su  come  rilanciare  la  Fitarco,  che  veda
protagonisti  i  nostri  Comitati  Regionali  e  le  nostre  singole  Società
Sportive, impegnati quotidianamente nel complesso e bellissimo compito
di  promuovere e far  crescere il  tiro con l’arco.  Ritengo estremamente
importante il coinvolgimento capillare del territorio, unico strumento con
cui  è  possibile  individuare  le  aree  di  criticità  sulle  quali  intervenire  in
modo strutturato, per aiutare tutti nell’attività quotidiana per raggiungere
gli obiettivi prefissati. 

Sono queste le motivazioni che mi hanno spinto a dialogare direttamente
con tutte le Società iscritte alla Fitarco, che ringrazio pubblicamente per i
moltissimi  suggerimenti  ricevuti.  Questi  preziosi  contributi  sono  stati
accolti e integrati e sono diventati di fatto i contenuti del programma che
accompagna  la  mia  proposta  di  candidatura,  per  il  mondo arcieristico
nazionale,  alla Presidenza Federale.

Da qui lo slogan:  “Tutti insieme per il nuovo futuro”.  Un messaggio di
speranza per costruire la Fitarco del futuro che può essere realizzato solo
con il contributo attivo di tutti, dove la base, con le singole Società e i
Comitati Regionali, collaborano con la struttura Federale per indirizzare e



potenziare il territorio nella crescita numerica e agonistica del movimento
arcieristico italiano.

Questa  visione  di  valorizzazione  del  territorio  necessita  di  un  cambio
generazionale  nei  nostri  gruppi  dirigenti,  ed  essendo  venuta  meno  la
condivisione  della  leadership  di  comando  della  Federazione,  nella
gestione dell’attività  nell’ultimo quadriennio, mi ha indotto a proporre la
mia candidatura alla Presidenza della Fitarco. 

Sono convinto che questo cambiamento di prospettiva incarni un bisogno
di  rinnovamento  diffuso  in  tutto  il  territorio  nazionale,  e  trova
condivisione con la parte attiva elettorale:  le ASD, i  rappresentanti dei
tecnici  e  i  rappresentanti  degli  atleti,  i  veri  protagonisti  delle  scelte
democratiche della Federazione nell’assemblea elettiva.

Il nuovo testo unico sullo sport sta rivoluzionando, nel suo complesso, il
mondo sportivo e la sua attività. Nel panorama sportivo globale è stato
creato   l’organismo  Sport  e  Salute  che  insieme  al  CONI  e  al  CIP,
sovraintendono  l’attività  sportiva  nazionale  e  saranno  il  punto  di
riferimento per il  nostro movimento. 

Indubbiamente l’attività Olimpica e Paralimpica di alto  livello rimangono
il nostro primo obiettivo e il settore targa deve essere il nostro punto di
riferimento per l’attività agonistica federale, con particolare investimento
sul settore giovanile che deve essere la fucina dei futuri  atleti Olimpici e
Paralimpici. 

I grandi successi dei nostri campioni e le ottime interlocuzioni con i gruppi
sportivi  militari  hanno  permesso  agli  arcieri  azzurri  di  trovare  una
collocazione stabile per dedicarsi a tempo pieno all’attività sportiva del
tiro con l’arco. Rapporti che per il futuro dovranno essere incrementati



con nuovi  gruppi militari  al  fine di poter garantire, in trasparenza, una
prospettiva di crescita ai tantissimi giovani arcieri che intendono investire
la loro vita nel tiro con l’arco. 

Ma  non  possiamo  scordare  il  grande  movimento  ludico  sportivo  e
promozionale che contraddistingue  l’attività Fitarco nel suo complesso.
Atleti  che tutte le domeniche popolano massivamente i nostri campi di
gara  per  il  piacere  di  praticare  il  tiro  con  l’arco,  dando  un’immagine
positiva del nostro sport. Questo è il vero motore per la crescita numerica
e agonistica della Fitarco. 

In  questo  scenario  è  opportuno  non  dimenticare  che  un  obiettivo
prioritario deve essere la riunificazione dei vari movimenti che praticano il
tiro  con l’arco  sotto un’unica  casa,  naturalmente  riconoscendo le  loro
specificità, come l’arco storico, movimento interessante dal punto di vista
storico culturale, che può essere una grande opportunità per creare una
prospettiva  di  ampliamento  dei  numeri  della  base  e  dello  sviluppo
agonistico verso i gruppi Nazionali 3D e Hunter Field della Fitarco.

Per costruire un modello vincente che punti a far crescere il movimento
arcieristico  nei  numeri  e  nell’attività,  è  indispensabile  riposizionare
l’attività  Federale  al  centro  della  nostra  attenzione,  con  la  massima
trasparenza, riprendendo e mantenendo un dialogo continuo con la base
in tutta la penisola, stando più vicini alle regioni che presentano maggiori
difficoltà nel raggiungere gli obiettivi prefissati dalla Federazione.

È indispensabile, nelle dinamiche Federali,   il  coinvolgimento attivo dei
Consiglieri  che dovranno agire autonomamente sulla base di specifiche
deleghe,  supportati  tecnicamente  ed  economicamente,  e  comunque
puntualmente monitorati.



Oltre alle commissioni statutarie, riconoscendo la centralità dei Comitati
Regionali  e  delle  rispettive Società,  è  doveroso  creare  la  commissione
“Attività territoriale” nella quale saranno rappresentate le diverse anime
dei  Comitati Regionali, del nord, centro, sud e isole.

Anche la struttura della Segreteria Federale dovrà percorrere la strada
della  riorganizzazione  gestionale  dei  vari  uffici  finalizzata
all’ottimizzazione dell’attività svolta nell’ottica delle nuove disposizioni in
materia di smart working. Si rende quindi indispensabile una suddivisione
dei  ruoli  e  delle  mansioni  finalizzata  a  supportare  costantemente
l’operato delle commissioni e dei gruppi di lavoro.

Due  importanti  novità  che  accompagneranno  questo  cambiamento
saranno da una parte la creazione di un canale chat online  rivolto alle
Società sportive e tesserati della Fitarco per comunicazioni o chiarimenti
relativi all’attività Federale. Il canale garantirà risposte certificate in tempi
brevi.  Dall’altra  la  creazione  di  una  sezione  specifica  nell’area
amministrazione  trasparente,  per  la  pubblicazione  online  di  tutte  le
delibere del Presidente e del Consiglio Federale.

In  questi  anni  si  è  discusso  molto  sulle  problematiche  che  i  Comitati
Regionali affrontano costantemente nella loro gestione per realizzare il
rinnovamento dell’attività territoriale. È quindi indispensabile organizzare
la  struttura  tecnica  regionale  in  linea  con  le  esigenze  e  gli  obiettivi
federali, direttamente supportata dalle strutture tecniche federali. 

Per  le  manifestazioni  organizzate  dalla  Fitarco,  Coppa  delle  Regioni  e
Trofeo Pinocchio che coinvolgono i Comitati con squadre regionali, sarà
previsto un supporto  economico diretto da parte della Fitarco Nazionale



e saranno stanziati contributi di  premialità  per  l’attività giovanile  delle
singole società sportive della Regione.

Per incentivare l’eccellenza nell’attività giovanile saranno create strutture
regionali  e interregionali  in cui gli  atleti d’interesse regionale potranno
lavorare in stretta sinergia con lo staff della struttura nazionale giovanile. 

Per stare più vicini alla nostre società è doveroso riprendere una vecchia
buona abitudine che ho conosciuto alla mia prima iscrizione alla Fitarco
nel 1987: l’organizzazione dell’assemblea regionale annuale delle società
con  la  presenza  di  un  rappresentante  della  Federazione  che  avrà  il
compito  di  relazionare  il  Consiglio  Federale  sugli  aspetti,  positivi  o
negativi, emersi nell’incontro.

Per  favorire  questo  articolato  percorso  è  necessario  rivedere  l’intero
comparto  della  formazione,  sia  tecnica  sia  amministrativa,  con  la
creazione di  un percorso formativo-didattico unico e certificato Fitarco
che sarà il solo  filo conduttore della nostra conoscenza in sinergia tra la
struttura  tecnica Nazionale e quella Regionale. 

Particolare attenzione sarà posta al coinvolgimento attivo dei Giudici di
Gara che con lealtà, imparzialità e indipendenza di giudizio prestano la
propria opera durante le gare del nostro calendario Federale.

Nel  complesso  il  programma  di  mandato  proposto  identifica  le  aree
d’intervento specifiche sulle quali intendo intervenire con la condivisione
del nuovo Consiglio Federale. Con tutti i Consiglieri a prescindere da chi
sarà eletto, in quanto il nostro statuto non prevede squadre precostituite
che sono elette con il candidato alla Presidenza, ma candidature singole
che si propongono nell’assemblea elettiva. 



I Consiglieri eletti saranno i dirigenti che affiancheranno il Presidente nella
realizzazione  del  programma  scelto  dagli  elettori  ,  vigilando
sull’applicazione nel territorio secondo il dettato delle norme statutarie.

Per fugare qualsiasi dubbio su quelle che spesso possono essere solo delle
promesse elettorali, esplicito nel dettaglio quali sono i capitoli e le singole
attività d’intervento. 

Questo  permetterà  a  tutti  voi  di  monitorarne  costantemente
l’avanzamento durante il quadriennio.

Vedo  il  futuro  della  Fitarco  come  un  “laboratorio”  dove  poter
implementare quello che di buono è stato fatto fino ad oggi, e allo stesso
tempo  migliorare ciò che invece sta rallentando uno sviluppo più attuale,
vicino alle reali esigenze quotidiane delle nostre società e degli arcieri. 

Un cambiamento con il quale noi dovremmo sempre confrontarci senza
rischiare di voltarci  indietro e bearci  nella contemplazione del passato,
per quanto glorioso,  ma creare sempre nuove condizioni  indispensabili
per poter guardare al domani.

Per questo è necessario ragionare su un nuovo concetto di impostazione
dello  sport  basato  non  più  su  individualismi  bensì  su  un  lavoro  di
concertazione tra le varie realtà che ogni Società esprime al suo interno,
valorizzando un lavoro di Team. 

Una  visione  più  attuale  può  imporre  il  nostro  sport  come  disciplina
“sociale” ed economica di primaria importanza, risultando in assoluto lo
strumento migliore per educare, per sviluppare sinergie per lo sviluppo
del  turismo  locale,  per  favorire  l’integrazione  e  la  solidarietà,  anche
attraverso  specifici  progetti  in  collaborazione  con  il  complesso  mondo
della scuola, dando una formazione agli arcieri di tutte le età. 



Come specificato nelle  linee guida emanate da Sport  e  Salute,  che ha
previsto  finanziamenti  destinati  all’attività  scolastica  e  di  base,  è
necessario sviluppare progetti  da promuovere sul territorio con le nostre
Società.

Questi concetti di innovazione, di trasparenza e di partecipazione hanno
sempre illuminato il mio percorso di dirigente e ispireranno la gestione
amministrativa della nuova Fitarco che, come istituzione è delegata alla
gestione non solo sportiva ma anche finanziaria e organizzativa del nostro
sport.

Ciò che propongo è un nuovo modello FITARCO con nuove fondamenta: 

Ascolto

 Interagire costantemente per acquisire nozioni sui bisogni ed aspettative con il tutto mondo arcieri -
stico a ogni livello

Comunicazione

 Garanzia di feedback veloce e tempestivo

 Utilizzo canali mail, social, chat online Fitarco



Managerialità

 Capacità di lavorare in team

 Programmazione attività, obiettivi, delega dei settori, monitoraggio avanzamenti, report consunti-
vazione

Professionalità

 Coinvolgimento delle persone giuste al posto giusto

 Capacità di svolgere il proprio lavoro con competenza ed efficienza

Trasparenza
 Pubblicazione online di tutte le delibere 

 Accertamento della conoscenza dei servizi resi, delle caratteristiche  quantitative e qualitative e 
delle modalità di erogazione

 Prevenzione dei fenomeni di favoritismo e promozione dell’integrità

 Controllo di ciascuna fase del ciclo della performance

Un  programma  ambizioso,  che  vuole  avere  una  visione  attuale  e
futuristica  del  nostro  movimento  che  ha  bisogno  di  un  sostanziale
rinnovamento per trovare gli stimoli necessari per continuare a gran voce
ad affermarsi come il più ANTICO DEGLI SPORT MODERNI. 

La  grande  passione  che  provo  per  questo  sport,  la  mia  esperienza
manageriale e la presenza costante sui campi di gara, spesso anche come
arciere, sono la garanzia che la vostra fiducia sarà ben riposta e potrà
contare  su innumerevoli  momenti di  confronto su quanto proposto  in
questo programma di governo.



Programma, riepilogativo per aree d’intervento 

 Attività del Consiglio Federale  

 Coinvolgimento  attivo dei  Consiglieri  nell’attività  Federale  con assegnazione  di
deleghe  specifiche,  che  dovranno  sovraintendere  autonomamente,  sia  nella
gestione tecnica sia economica.

 Creazione commissione “Attività territoriale” nella quale siano rappresentate le
diverse anime del nostri Comitati Regionali, del nord, centro, sud e isole.

 Informatizzazione dell’attività Federale  

 Riorganizzazione  gestionale  dei  vari  uffici  Federali  finalizzata  all’ottimizzazione
dell’attività svolta in ottica delle nuove disposizioni in materia di smart working.

 Suddivisione  di  ruoli  e  mansioni  delle  risorse  finalizzata  a  supportare
costantemente le commissioni e i gruppi di lavoro. 

 Creazione di un canale chat online  rivolto alle società sportive e ai Tesserati della
Fitarco per comunicazioni o chiarimenti relativi all’attività Federale.

 Creazione  di  una  sezione  specifica,  “Amministrazione  trasparente”,   per  la
pubblicazione di tutte le delibere del Presidente e del Consiglio Federale.

      Attività Comitati Regionali

 Organizzazione   della  struttura  tecnica  regionale  in  linea  con  le  esigenze  e  gli
obiettivi federali, direttamente supportata dalle strutture tecniche Federali.

 Erogazione di un contributo economico diretto da parte della Federazione  per le
spese relative alle manifestazioni organizzate dalla stessa: Coppa delle Regioni e
Trofeo Pinocchio.

 Erogazione di contributi di premialità per l’attività giovanile alle singole società
sportive.

 Creazione della struttura regionale-interregionale degli atleti d’interesse regionale
in sinergia con lo staff della struttura nazionale giovanile.

 Organizzazione  annuale  delle  assemblee  regionali  con  la  presenza  di  un
rappresentante della Federazione che avrà il  compito di relazionare il  Consiglio
Federale sulle problematiche, positive o negative, emerse nell’incontro.



      Centri Federali

 Ottimizzazione dell’utilizzo dei centri Federali sul territorio nazionale in linea con
le effettive esigenze degli atleti dei gruppi nazionali e della loro territorialità.

 Rivisitazione  dell’organizzazione  e  della  sede della  scuola  federale  giovanile  in
linea con le esigenze scolastiche dei ragazzi.

 Supporti tecnico ed economico per la realizzazione o riqualificazione impianti.

      Settore Giovanile
 Investimento adeguato del budget  federale finalizzato a favorire la crescita sul

territorio del vivaio giovanile.
 Attività  periferica  nazionale  con la  creazione di  raduni  collegiali  interregionali,

finalizzati al reclutamento di giovani talenti.
 Reclutamento  tecnici  da  inserire  nel  settore  con  bandi  pubblici  per  titoli  con

curriculum sportivo e didattico.
 Impostazione  della  visione  tecnico  tattica  derivante  dal  lavoro  improntato  nel

settore senior, con una maggior comunicazione e interscambio tra i settori, con
particolare attenzione al momento di passaggio tra gruppi giovanili e senior.

      Settore Agonistico Olimpico 

 Ristrutturazione dell’area tecnica con la creazione di uno staff solido, con capillare
e sinergico interscambio di informazioni improntate al miglioramento individuale
degli atleti. 

 Uniformazione dei metodi di lavoro degli allenatori impegnati sul campo.
 Assegnazione  di  programmi  di  lavoro  personalizzati,  in  linea  con  le  esigenze

tecnici individuali e con monitoraggio dei miglioramenti in varie aree.
 Metodi di selezione chiari e programmati per tempo.

      Settore Agonistico Paralimpico

 Qualifica e aggiornamento dei tecnici preposti, parte relativa alla disabilità, scelte
strategiche di base sia agonistiche sia promozionali.

 Studio  di  informatizzazione  del  settore  paralimpico,  albo  delle  classificazioni,
ricerche di ranking, elaborazione dei record di categoria.

 Sinergie  di  collaborazione  e  studio  con  le  principali  unità  spinali  e  centri  di
riabilitazione del territorio nazionale.

 Rapporti con le Forze Armate in materia di inserimento degli atleti paralimpici nei
gruppi sportivi.

 Borse di studio per attività giovanile paralimpica.



      Settore Agonistico Compound

 Nell’ottica di un futuro inserimento di questa disciplina alle Olimpiadi, il comparto
andrà strutturato come il settore Olimpico in modo da creare una scuola, che al
momento manca completamente.

 Divulgazione  nelle  regioni  della  disciplina  e  lavoro  di  talent  scout  per  vivai
funzionali alle squadre nazionali.

 Settore giovanile: (Top level e Entry level nei gruppi nazionali). Percorsi funzionali
alla crescita e alla competitività.

 Selezione delle rappresentative: il modello dei Trials (settore Senior).

      Settore Campagna-3D

 creare una scuola federale dedicata alle due discipline e aperta ai tecnici che nel
tempo abbiano dimostrato spiccate attitudini contribuendo alla crescita di Atleti a
livello nazionale:  atleti che si sono poi dimostrati vincenti sia su campi di  gara
nazionali che internazionali.

 promuovere un graduale cambio generazionale, divenuto oramai una priorità al
fine di creare un volano in grado di farci rimanere protagonisti anche in futuro.

 sviluppare  in  modo  opportuno  ed  efficace  il  settore  giovanile,  con  l’obiettivo
primario di dar vita a un percorso di formazione tecnico-sportiva ed educativa che
coinvolga  tutti  i  giovani  atleti  che  intendano  orientare  la  propria  attività  alla
specialità “Campagna”.

 promuovere e attuare un’opera di scoutismo con lo scopo d’individuare su tutto il
territorio nazionale nuovi atleti mediante raduni in macro zone, interessando in
primo luogo i tecnici personali.

      Settore Formazione

 Rivisitazione della metodologia di svolgimento dei corsi istruttori e allenatori in
modo da creare figure più specializzate ai vari livelli di formazione e con creazione
della professione del “tecnico di tiro con l’arco” come figura lavorativa.

 Produzione di  materiale didattico per  la formazione certificato dalla  Fitarco da
utilizzare per  tutti i vari livelli.

 Programmazione  di  sessioni  formative  obbligatorie  sul  territorio  per  tecnici  e
dirigenti.

 Utilizzo delle piattaforme informatiche online certificate per la fruizione dei vari
livelli di formazione con relativi test di apprendimento.

 Realizzazione percorso formativo strutturato per tecnici di alto livello da inserire
nei quadri federali.



      Stampa, Promozione e marketing 

 Accordi di partnership con Media e TV nazionali per aumentare la visibilità delle
competizioni  arcieristiche,  veicolando  e  rendendo  riconoscibile  al  pubblico  di
massa il prodotto "tiro con l'arco". 

 Sviluppo della rete tra organi periferici e federazione centrale per promuovere il
tiro con l'arco in ambito locale, su tutto il territorio nazionale. 

 Reperimento  risorse  economiche  esterne  attraverso  lo  sviluppo  del  settore
marketing con il supporto di agenzie specializzate. 

 Consolidamento  del  brand  Fitarco  per  aumentare  l'appetibilità  del  prodotto
arcieristico ed attirare gli investimenti di aziende e sponsor.

      Calendario Gare

 Ottimizzazione del calendario gare e riconoscimento dei vari livelli organizzativi,
regionale, interregionale, nazionale ed internazionale.

 Creazione della Coppa Italia, indoor, outdoor, campagna e 3D per categoria, per
valorizzare l’attività agonistica del livello agonistico raggiunto.

 Valorizzazione dei campioni regionali con accesso di diritto alla Coppa Italia. 
 Creazione premiazione per Club nelle singole gare di calendario per dare evidenza

della classifica per società.

      Grandi Eventi

 Favorire  l’organizzazione  di  grandi  eventi  Europei  e  Mondiali  con  supporto
economico e tecnico organizzativo della Fitarco. 

      Tecnici

 Revisione regolamento tecnici, in particolare l’attribuzione dei crediti formativi e
per l’iscrizione all’albo.

 Revisione  regolamento  attuativo  corsi  istruttori  da  adattare  per  la  fruizione  e
l’abilitazione al ruolo con formazione online.

 Riconoscimento livelli professionali per attività federale promozionale/agonistica.



      Giudici di gara

 Formazione e informazione annuale e test valutativi online per tutti i livelli.

 Riunioni periodiche sul territorio al fine di garantire uniformità di giudizio.

 Dotazione ad uso esclusivo di attrezzature di comunicazione per gli eventi federali.

 Rinnovo delle forniture di abbigliamento.

      Commissione medica, antidoping

 Per  ciò  che  riguarda  la  parte  medico-sanitaria,  in  ottemperanza  a  quanto
contenuto nello Statuto e nel Regolamento Organico, desidero confermare la mia
volontà  di  mantenere  presenza  della  Commissione  Medica  e  il  supporto  del
Settore Antidoping che dovrà essere parte integrante dell’attività tecnico sportiva
delle nazionali.

      Carte Federali

 Riordino ed ottimizzazione regolamento organico e regolamenti Federali.
 Aggiornamento  in  tempo  reale  delle  modifiche  approvate  nelle  delibere  del

Consiglio Federale.
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Âv?C=4 T@@ETCĈTF?=>B4 UB@4
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CANDIDATURA SCARZELLA 2021-2024 • TEAM PRESIDENZA 2021-2024 

“E’ necessario creare un unico percorso di specializzazione”  
 
Da un’attenta valutazione delle esperienze fatte in questi 
anni, siamo convinti che sia necessario creare un modello 
unico di percorso per i nostri Tecnici, un percorso di 
specializzazione che permetta loro di gestire in modo 
altamente professionale, le nostre squadre di alto livello. Un 
percorso attraverso step di crescita regolati da chiari e 
semplici protocolli. 
 
“I tecnici personali devono essere regolarmente e 
direttamente coinvolti nel percorso formativo” 
 
I Tecnici personali dovranno essere regolarmente coinvolti 
nel percorso formativo e di crescita agonistica dei ragazzi, 
formando così, con i Tecnici nazionali, un’unica squadra. 
La stessa integrazione sarà promossa con le altre figure 
professionali che seguono gli atleti, quali lo psicologo, il 
medico, il preparatore atletico.  

3 SETTORE TECNICO



CANDIDATURA SCARZELLA 2021-2024 • TEAM PRESIDENZA 2021-2024 

“La struttura tecnica Nazionale assumerà un nuovo modello 
organizzativo che collaborerà con tutti i settori tecnici 
regionali” 
 
Di qui anche una diversa struttura tecnica Nazionale che 
assumerà un modello organizzativo partendo dai settori 
tecnici centrali, in stretto coordinamento e collaborazione 
con tutti i settori tecnici regionali e darà la possibilità ad ogni 
atleta, tecnico o dirigente di emergere sulla base dei risultati 
conseguiti. 
 
“I Tecnici personali saranno sempre coinvolti in occasione 
degli incontri formativi, la loro presenza e collaborazione 
sarà una costante” 
 
Attraverso queste sinergie gli atleti avranno modo di avere 
durante la loro crescita, i medesimi indirizzi e le medesime 
indicazioni. A tutto vantaggio della loro tranquillità evitando 
di incorrere nei tanti conflitti interiori che spesso possono 
rappresentare un fortissimo ostacolo alla crescita. 
 

3 SETTORE TECNICO
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CANDIDATURA SCARZELLA 2021-2024 • TEAM PRESIDENZA 2021-2024 

“Più coinvolgimento e valorizzazione del lavoro del territorio con 
contributi economici mirati a progetti scolastici e giovanili – Coppa 
delle Regioni – Trofeo Pinocchio” 
 
Sempre più attenzione sarà rivolta ai progetti locali portati avanti 
dalle società in collaborazione con i Comitati Regionali sul 
proprio territorio, progetti  che dovranno coinvolgere  ragazzi e 
docenti delle  scuole e delle università. 
  
Per questi progetti sarà messo a disposizione, dalla Federazione, 
del materiale utile allo scopo di mettere in grado la Società di 
operare al meglio. Saranno valutati su questo fronte anche 
supporti economici.  
  
Le Società che opereranno con progetti sul territorio, 
interfacciandosi con gli enti istituzionali sia locali che centrali, 
potranno usufruire del supporto “gestionale” degli uffici federali, i 
quali aiuteranno le Società nel complesso e a volte difficile 
rapporto con la Pubblica Amministrazione. 

7 COMITATI REGIONALI
E TERRITORIO
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“Un altro straordinario progetto da sviluppare maggiormente è quello 
denominato Arco senza barriere” 
 
Fondamentale è l’aumento di tecnici con specializzazione nel pararchery sia a livello 
nazionale che regionale, questo permetterà alle persone che si avvicinano al tiro con l’arco 
di percepire immediatamente la serenità e professionalità presente nel nostro sport. 
Supporto anche economico alle Società e tecnici che collaboreranno con le Unità spinali e 
centri riabilitativi. 
Rilancio del sito istituzionale e dei social, sia delle nostre squadre nazionali che dei tecnici 
e atleti regionali. Fondamentali saranno per questo, news, approfondimenti, interviste, 
video e servizi fotografici.  
Altrettanto importante è dare una “casa” per le nostre nazionali sia giovanili che senior, 
un luogo adatto alle loro esigenze e tecnicamente avanzato per le loro problematiche 
specifiche.  

7 COMITATI REGIONALI
E TERRITORIO

“Una maggior presenza della Federazione nella vita dei Comitati Regionali a partire 
dalle rispettive Assemblee con il coinvolgimento dei Consiglieri eletti nelle maxi-zone” 
  
La Federazione sarà sempre più presente nel supportare i Comitati Regionali e le Società 
portandosi direttamente sul territorio. I delegati di macro-zona, oltre a presenziare in quanti più 
possibili incontri istituzionali, organizzeranno periodicamente incontri con i Comitati 
Regionali e le Società con lo scopo di condividerne problematiche e progetti e riportarli al 
Consiglio Federale per avere da questi risposte certe e immediate. 
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CANDIDATURA SCARZELLA 2021-2024 

“Le nostre Società costituiscono l’organizzazione primaria 
attraverso le quali si esprime l’avviamento sportivo, 

l’approfondimento agonistico e l’individuazione del talento” 
 
 
“Valorizzazione con contributi economici le Società, i Tecnici e gli 
Atleti che conquisteranno podi con la maglia della Nazionale nelle 
competizioni internazionali” 
 
Le Società sono il motore del nostro sport, alle quali va 
riconosciuto il lavoro svolto con dedizione e non poche difficoltà. 
Non ci possiamo però dimenticare dei Tecnici personali che per 
primi contribuiscono al raggiungimento dei risultati degli Atleti, e 
degli Atleti stessi. 
 
Per questi motivi verranno riconosciuti contributi specifici ad 
ognuna di queste figure, per ogni podio conquistato con la maglia 
della nazionale nelle competizioni internazionali. 

8SOCIETÀ AFFILIATE
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“Il tema in questione è quello di dare supporto e assistenza negli 
adempimenti giuridico-fiscali previsti dalla normativa di settore per le 
associazioni sportive dilettantistiche” 
 
In questi ultimi anni gli adempimenti per la gestione amministrativa delle 
società sportive sono aumentati in modo esponenziale, incrementando 
ulteriormente l’impegno dei volontari che curano anche quell’aspetto. Le 
Società verranno pertanto supportate in modo che riescano ad avere le 
informazioni necessarie sugli adempimenti giuridico-fiscali previsti dalla 
normativa di settore per le ASD 
  
“Prevederemo dei corsi di formazione specifica gratuiti per le nostre ASD, 
finalizzati a fornire tutti gli elementi utili per affrontare queste 
problematiche” 
 
Il supporto e l’assistenza non possono prescindere dalla formazione delle 
persone sulla materia. Verranno pertanto organizzati dalla Federazione a 
livello Regionale, dei corsi specifici e gratuiti, con aggiornamenti annuali, 
finalizzati a fornire gli elementi necessari per trattare queste tematiche. 

8SOCIETÀ AFFILIATE
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“Abbiamo investito e investiremo ancora di più per rendere i 
nostri campi più accoglienti, più rispondenti alle esigenze degli 
arcieri, più strutturati per vivere il nostro sport” 
Una dimostrazione che la Federazione vuole essere ancor più 
attenta a questo argomento è rappresentata dai contributi che in 
regime di Covid-19 sono stati erogati alle Società, crediamo che 
questi contributi possano essere un aiuto importante volto a 
migliorare la situazione dell’impiantistica sul territorio 
nazionale. 
 
“A tal scopo, ci impegneremo a predisporre progetti mirati che la 
Federazione sosterrà con un forte aumento dei contributi” 
La Federazione si impegnerà a garantire un importante budget 
annuale, che sarà indirizzato a progetti di miglioramento delle 
strutture attraverso, per esempio, la realizzazione di servizi 
igienici, spogliatoi, tenso-strutture e/o l'abbattimento delle 
barriere architettoniche. Senza dimenticare le necessità più 
semplici e di facile realizzazione che le Società spesso cercano 
di affrontare. Sarà sufficiente produrre dei preventivi dei lavori 
per avviare la richiesta di contributo. La rendicontazione sarà 
solo sulla cifra erogata. 

9IMPIANTISTICA
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“La Federazione, inoltre, dovrà essere vicina, anche 
economicamente, alle problematiche legate all’aumento dei costi 
delle strutture indoor dovute al Covid-19” 
L’aumento dei costi è legato all’onere di sanificare prima e dopo 
le strutture utilizzate, quindi attraverso i Comitati Regionali, 
andremo a predisporre dei contributi mirati per sostenere le 
spese certificate di sanificazione degli impianti, sviluppando 
iniziative volte a ristrutturare locali non idonei. Attraverso i 
Comitati Regionali, la Federazione andrà a sostegno delle 
Società con problemi di disponibilità su locali scolastici e non. 
 
“Tutte le iniziative a sostegno dell’impiantistica avranno 
cadenza semestrale, questo per stimolare  maggiormente 
l’attenzione su un tema che riteniamo strategico nella vita del 
nostro movimento” 
Ciò per poter dare tempi certi di erogazione dei contributi, in 
modo che le Società possano pianificare al meglio gli 
investimenti e i lavori. 

9IMPIANTISTICA

Inoltre: Sarà istituita un’apposita Commissione, composta da persone competenti e 
professionisti in materia di impiantistica, che in maniera chiara ed efficace possa dare 
assistenza concreta e veloce su questa importante tematica. 
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INTRODUZIONE

E’ bello essere qui, è bello essere con Voi, è bello poter vivere ancora un mo-
mento così importante di confronto, di indirizzo, di condivisione quale è una
Assemblea Elettiva.
Mi avvicino a questo nuovo confronto come fosse il primo.
Lo vivo con lo stesso Amore, lo stesso entusiasmo e la stessa volontà di dedi-

carmi al futuro della Federazione. Gli stessi sentimenti che erano presenti alla
prima esperienza da Candidato Presidente e che ora condivido profondamente
anche con tutto il mio Gruppo di Lavoro. Il Programma che vi esporrò è
frutto di questa filosofia e la naturale risultante del lavoro portato avanti in
questi mesi, dove le parole d’ordine sono state:

CONCRETEZZA • PRAGMATISMO • SEMPLIFICAZIONE

Siamo molto soddisfatti del lavoro che andiamo a proporre e vogliamo al più presto iniziare
a lavorare alla sua realizzazione, attraverso la vostra fiducia a me e al mio Gruppo di Lavoro.

Qualunque sarà l’ esito di questa assise, tutelerò sempre il nostro Paese e la nostra Federa-
zione negli organismi internazionali, rimanendo sempre orgoglioso testimone dei nostri valori
in tutto il mondo del tiro con l’arco.

E’ forte l’esigenza di ringraziare pubblicamente i due Vice Presidenti e tutto il Consiglio Fe-
derale uscente per come siamo riusciti a lavorare in armonia e assoluta condivisione su tutte
le scelte operate in questi anni. A testimonianza di ciò, un fattore del tutto oggettivo: la quasi
unanimità espressa in tutte le decisioni del Consiglio Federale, con approvazione delle relative
delibere.

Andiamo a presentare i cardini del mio programma orientati sia all’attività olimpica che a
quella paralimpica; partendo da tutte le esperienze vissute, positive e negative, ma senza ad
esse rimanere vincolati e prendendo atto dei provvedimenti politico-sportivi allo studio del
Governo e preparandoci ai cambiamenti che ne potrebbero conseguire.
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1 • ATTIVITÀ TECNICO-SPORTIVA

Riteniamo fondamentale che la nostra Federazione prosegua nel solco tracciato in questi anni,
con la ferma volontà di seguire e sostenere tutti i settori della nostra attività sportiva con pari
dignità e pari attenzione.

Il Targa, il Campagna, il 3D e il Paralimpico sono tutti pilastri di uno stesso complesso e
meraviglioso edificio.

E’ chiaro che ogni specialità abbia esigenze diverse. Intendiamo mettere in campo progetti di
sviluppo dedicati, che possano rispondere alle necessità specifiche di carattere tecnico-logistico
e organizzativo.

Continueremo a garantire, a differenza della nostra concorrenza mondiale, la partecipazione
di tutte le nostre rappresentative nazionali ai circuiti mondiali, europei e di Coppa del Mondo.
In egual modo saranno organizzati raduni tecnici periodici sulla base di specifiche e mirate pro-
grammazioni dettate dai Direttori Tecnici di settore.

Particolare attenzione verrà rivolta agli Atleti Master, essi costituiscono un preziosissimo pa-
trimonio di passione, capacità, sacrificio e voglia di apprendimento. Sono e saranno ancora di
più, il traino per tutti i nostri giovani verso la comprensione dei valori dell’agonismo e dello
sport in genere.

Avere più numeri significa avere più possibilità di alimentare il talento. Lo sviluppo, la cre-
scita e il mantenimento dell’altissimo grado di competitività della nostra Federazione a tutti i
livelli, dovrà ancor più passare da un allargamento della nostra base. Avvicinare e portare il
più possibile giovani al tiro con l’arco è il nostro obiettivo primario, fonte sempre di grandi
soddisfazioni.

2 • ATTIVITÀ GIOVANILE

Attraverso un più intenso lavoro sul territorio, il nostro obiettivo primario sarà quello di au-
mentare i numeri dei giovani arcieri, condizione fondamentale per promuovere il nostro Sport
e raggiungere ancor maggiori traguardi.

La crescita tecnico-sportiva sarà organizzata e guidata fin dalla primissima fase dell’avvia-
mento in modo da non trascurare nessun aspetto e poter intevenire subito sui possibile errori
e problemi. Solo attraverso una formazione specifica degli Istruttori giovanili potremo avere
dei risultati tangibili.

Attrevarso tutta la struttura Fitarco saranno previste delle verifiche periodiche sul territorio
dell’attività giovanile per agigornare i protocolli di lavoro a tutti i livelli.

3 • SETTORE TECNICO

Da un’attenta valutazione delle esperienze fatte in questi anni, siamo convinti che sia neces-
sario creare un modello unico di percorso per i nostri Tecnici, un percorso di specializzazione
che permetta loro di gestire in modo altamente professionale, le nostre squadre di alto livello.
Un percorso attraverso step di crescita regolati da chiari e semplici protocolli.
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I Tecnici personali dovranno essere regolarmente coinvolti nel percorso formativo e di cre-
scita agonistica dei ragazzi, formando così, con i Tecnici nazionali, un’unica squadra. La stessa
integrazione sarà promossa con le altre figure professionali che seguono gli atleti, quali lo psi-
cologo, il medico, il nutrizionista.

Di qui anche una diversa struttura tecnica Nazionale che assumerà un modello organizzativo
partendo dai settori tecnici centrali, in stretto coordinamento e collaborazione con tutti i settori
tecnici regionali e darà la possibilità ad ogni atleta, tecnico o dirigente di emergere sulla base
dei risultati conseguiti.

Attraverso queste sinergie i ragazzi avranno modo di avere durante la loro crescita, i medesimi
indirizzi e le medesime indicazioni. A tutto vantaggio della loro tranquillità evitando di incorrere
nei tanti conflitti interiori che spesso possono rappresentare un fortissimo ostacolo alla crescita.

4 • CENTRI FEDERALI

I Centri Federali dovranno rappresentare lo sbocco naturale del percorso degli atleti, l’ap-
prodo per essi in una situazione più ristretta derivante da una attenta selezione.

Selezione che dovrà tenere conto di vari fattori oggettivi e trasparenti ed essere l’espressione
del lavoro e della risposta individuale al percorso realizzato.

Saremo in grado di mettere a disposizione dei nostri atleti dei Centri Federali di vera e assoluta
eccellenza. Eccellenza nell’organico dei tecnici impiegati, eccellenza delle strutture per le attività
tecnico-sportive e eccellenza nella logistica con un numero maggiore di centri sparsi sul terri-
torio. Un vero decentramento che stimoli al massimo tutte le energie del territorio.

L’esperienza fatta negli anni è un bene prezioso che ci consentirà di intervenire in modo rapido
ed efficace per adeguare e modificare i Centri Federali alla nostra progettualità.

Proprio in considerazione di queste prospettive è iniziata da almeno un anno una fruttuosa
collaborazione con l’Istituto di Scienze dello Sport del CONI con il quale stiamo studiando
progetti nell’ambito della bio-meccanica applicata alla tecnica arcieristica, nonché di studi e di
ricerca del miglioramento della performance visiva in tutte le condizioni di luce e meteo-clima-
tiche. Sappiamo quanto nell’altissimo livello, ogni particolare faccia la differenza, questa colla-
borazione sarà parte integrante del nostro programma volto a mettere a disposizione di tutti gli
atleti ogni elemento della ricerca scientifica più avanzata.

5 • SCUOLA FEDERALE

Un discorso particolare viene rivolto alla Scuola Federale che è quasi unica nel suo genere
nell’ambito del panorama delle Federazioni italiane.

L’idea di mettere a disposizione dei ragazzi l’alloggio, il vitto, gli studi scolastici, la struttura
sportiva e i tecnici, è vincente. Vincente perché fornisce loro una solida base di vita quotidiana
funzionale a svolgere professionalmente la propria attività agonistica senza dover pensare ad
altro. La Scuola Federale sarà il vertice di un percorso giovanile, che nasce nelle Società, si
sviluppa nei Centri regionali, per poi approdare in quelli federali a vantaggio dei migliori atleti.

Tutto con la parola d’ordine: un indirizzo tecnico-metodologico unico, con un completo
coinvolgimento dei Tecnici personali.
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6 • FORMAZIONE

La Formazione è un tema da affrontare globalmente. Dove la formazione dei Tecnici, si co-
niuga strettamente con la formazione dei formatori. Garantire un alto profilo di questi ultimi,
sarà un dovere primario da assolvere per la Federazione nei prossimi anni.

La stretta collaborazione con la Scuola dello Sport, ci garantisce un altissimo livello di com-
petenze da utilizzare per il supporto alla qualità della nostra formazione.

L’esperienza fatta con i webinar sarà sviluppata ulteriormente per alleggerire i costi e tempi
dedicato ai corsi e agli aggiornamenti, semplificando anche il sistema dei crediti.

I Tecnici nazionali saranno fortemente impegnati nella formazione; la loro esperienza è infatti
un imprescindibile presidio di crescita globale per tutto il movimento, finalizzato a generare
uno straordinario know-how che ricadrà a vantaggio di tutto il mondo dell’arcieria.

Un tema fondamentale e sentito sarà quello di adeguare l’attuale sistema dei crediti, per me-
glio valorizzare il lavoro svolto sul campo dai nostri tecnici attraverso corsi di aggiornamento
e seminari in forma telematica.

Dovrà essere maggiormente valorizzato, attraverso più crediti e contributi ad hoc, il lavoro
svolto sul campo dai nostri Tecnici.

Inseriremo anche nella Formazione federale la creazione di corsi specifici per dirigenti di So-
cietà in diretta collaborazione con la Scuola dello Sport, saranno organizzati con cadenza an-
nuale e verranno stabiliti dei requisiti di ingresso indicati in appositi bandi pubblicati
tempestivamente.

7 • COMITATI REGIONALI E TERRITORIO

E’ indiscutibile la posizione centrale dei Presidenti Regionali e dei Presidenti di Società.

La passione e dedizione che esprimono permettono alla macchina federale di funzionare e
di raggiungere i più alti traguardi.

Tecnici personali e Società di appartenenza vedranno riconosciuti concretamente i loro me-
riti, portando atleti alla Nazionale e ulteriormente quando i loro atleti raggiungeranno podi
internazionali.

Questa è l’occasione per ringraziare tutti i Presidenti di Società, tutti i Volontari e tutti coloro
che permettono alla Fitarco di operare e di crescere. Rappresentano il tessuto connettivo del
nostro sport e di quello italiano. I Presidenti Regionali e il loro territorio, saranno direttamente
impegnati nell’adempiere a un compito fondamentale per la nostra società e dovere primario
per una Federazione sportiva nazionale: introdurre e supportare l’attività sportiva nelle scuole.

Alla fine del 2019 c’è stato un chiaro indirizzo del Governo in questa direzione che, attraverso
la Società Sport e Salute Spa ha previsto per la prima volta di stanziare dei fondi dedicati. Erano
programmati dei progetti pilota in alcune regioni per introdurre il tiro con l’arco nelle scuole
che, purtroppo, sono stati temporaneamente sospesi per l’emergenza Covid-19.

Abbiamo la ferma volontà di proseguire su questa strada, con il chiaro e dichiarato obiettivo
di poter proporre il nostro sport nelle scuole di ogni regione italiana. Sarà istituita, a tal fine,
una commissione che si occupi di coordinare tali progetti a livello nazionale.
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Un altro straordinario progetto su cui puntiamo con grande convinzione, sostenendolo ade-
guatamente, è quello denominato Arco senza barriere.

Nella direzione dello Sport e della socialità, va anche un altro importante progetto già avviato
con una organizzazione a livello nazionale che ha la finalità di promuovere la pratica sportiva
tra gli studenti, in collaborazione con il Ministero dell’Istruzione, dell’Università e della Ricerca.

La Federazione vuole essere più presente nella vita dei Comitati Regionali a partire dalle ri-
spettive Assemblee con il coinvolgimento dei Consiglieri eletti nelle maxi zone, sempre e co-
munque nel rispetto del principio di assoluta autonomia del territorio.

8) • SOCIETÀ AFFILIATE

La predisposizione di contributi economici alle Società, ai Tecnici e Atleti che conquisteranno
podi con la maglia della Nazionale nelle competizioni internazionali, sarà un argomento del
prossimo nostro mandato.

Intendiamo sostenere le Società su un aspetto che è diventato nel corso degli anni sempre
più complesso e delicato. Il tema degli adempimenti giuridico-fiscali previsti dalla normativa
di settore per le associazioni sportive dilettantistiche.

Il legislatore, nell’aumentare in modo esponenziale tali adempimenti, ha messo in difficoltà
la gestione amministrativa delle società sportive aumentando ulteriormente l’impegno dei vo-
lontari che curano quell’aspetto.

Prevederemo dei corsi di formazione specifica gratuiti per le nostre ASD, finalizzati a fornire
tutti gli elementi utili per affrontare queste problematiche. Tali corsi saranno organizzati dalla
Federazione su base regionale e sarà cura dei Presidenti Regionali proporne il periodo più op-
portuno per il loro svolgimento. Saranno altresì previsti degli aggiornamenti annuali nel corso
del quadriennio.

9 • IMPIANTISTICA

Un aspetto fondamentale direttamente collegato ai precedenti e che li compendia in ogni loro
pratica applicazione, è quello dell’impiantistica. Abbiamo investito e investiremo ancora di
più per rendere i nostri campi più accoglienti, più rispondenti alle esigenze degli arcieri, più
strutturati per vivere il nostro sport. A tal scopo, ci impegneremo a predisporre progetti mirati
che la Federazione sosterrà con un forte aumento dei contributi.

La Federazione, inoltre, dovrà essere vicina, anche economicamente, alle problematiche legate
all’aumento dei costi delle strutture indoor.

Tutte le iniziative a sostegno dell’impiantistica avranno cadenza semestrale, questo per sti-
molare maggiormente l’attenzione su un tema che riteniamo strategico nella vita del nostro
movimento.

10 • GRUPPI SPORTIVI MILITARI

I Gruppi Sportivi Militari e delle Forze di Polizia ad ordinamento civile e militare sono per
la nostra Federazione una straordinaria, insostituibile risorsa.
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La Fitarco ha oggi l’onore di poter annoverare tra le proprie società affiliate il Gruppo Sportivo
dell’Aeronautica Militare, delle Fiamme Oro (Polizia di Stato), delle Fiamme Azzurre (Polizia
Penitenziaria) e della Marina Militare. Sono un pilastro per tutta l’attività, il loro determinante
supporto ci consente di raggiungere meglio e più compiutamente tutti gli obiettivi che una fe-
derazione sportiva nazionale deve perseguire. Siano essi di natura tecnico-agonistica-logistica
o socio-sportivi, l’importanza del loro intervento è sempre sostanziale.

Costituisce, infatti, un formidabile stimolo per qualsiasi atleta entrare nell’organico di un
gruppo sportivo di una delle citate istituzioni. L’accesso è consentito attraverso concorsi pubblici
per titoli di merito sportivo, che premiano in modo assolutamente meritocratico coloro che rie-
scano a raggiungere l’eccellenza agonistica in ambito nazionale ed internazionale.

Parimenti importante è il supporto logistico garantito in occasione dell’organizzazione di
grandi eventi sportivi disputati in Italia attraverso la possibilità di impiegare personale qualifi-
cato e mezzi di trasporto.

Infine, e non ultimi per importanza, sono i progetti che elaboreremo insieme a tutte le am-
ministrazioni di riferimento dei Gruppi Sportivi Militari, mirati a sostenere i giovani nella prima
fase dell’avviamento e poi in quella della crescita tecnico-agonistica.

11 • GIUDICI DI GARA

Ai Giudici di Gara rivolgo tutto il mio rispetto per il delicato compito che svolgono e per
tutta la responsabilità che si prendono nel loro agire. Il loro spirito di servizio è un esempio
per tutti, la loro generale disponibilità è solo frutto della passione per il tiro con l’arco. Per
questo mi impegnerò nel far organizzare, sempre di più e meglio, corsi di aggiornamento sia a
livello nazionale che internazionale.

Anche per i corsi dei Giudici di Gara si potrà procedere in modalità on-line valutandone di
volta in volta le condizioni organizzative.

Saranno previste risorse dedicate ad un equipaggiamento completo in linea con le loro
esigenze.

12 • COMUNICAZIONE E MARKETING

L’obiettivo è quello di aumentare gli Sponsor, per avere ancora più risorse finanziarie da in-
vestire sull’attività in generale e in particolare per il territorio.

Ormai il 70% delle consultazioni in rete avviene attraverso smartphone e tablet; cureremo
sempre di più questi canali di comunicazione rendendoli pienamente funzionali. Progetti spe-
cifici verranno anche dedicati alla realizzazione di materiale divulgativo e video
informativo/pubblicitario volti alla promozione della nostra disciplina.

I nostri eventi saranno sempre più visibili con spazi dedicati programmati a inizio anno. Per
tali spazi si proseguirà la collaborazione con Rai Sport, con la quale abbiamo già in essere con-
tratti di esclusiva, e con altri grandi network come Sky ed Eurosport.

I quotidiani, settimanali e mensili cartacei, seppur ridotti, saranno sempre un veicolo di co-
municazione, ma andranno utilizzate maggiormente le testate giornalistiche on-line che arrivano
ad avere utenze numericamente significative. Esempio né è la Gazzetta on line, con la quale ab-
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biamo appena iniziato una proficua collaborazione e che arriva a totalizzare fino a 5 milioni di
contatti quotidiani.

La Federazione è stata sempre all’avanguardia nella ricerca della comunicazione, mettendo
in campo aspetti innovatiti per i tempi in cui sono stati immaginati. Mi riferisco all’utilizzo di
canali web dedicati, di ripresa e gestione gare on line. Ancora oggi molte federazioni sono appena
alla fase embrionale di tali sistemi di comunicazione.

Dovranno essere confermate le partnership attuali con le Agenzie di Stampa, dato che esse
costituiscono la fonte primaria del lancio di qualsiasi notizia.

13 • SEGRETERIA GENERALE

Insieme alla Segreteria generale è stata iniziata un’opera di aggiornamento dei processi am-
ministrativo-gestionali dei vari uffici competenti per settore. L’obiettivo è quello di valorizzare
il più possibile le professionalità presenti in organico, nella convinzione di avere a disposizione
collaboratori altamente competenti, con una ricca esperienza professionale pregressa e di
grande spessore umano.

Le Commissioni, i loro compiti e la loro organizzazione sarà attraversata da una profonda
revisione col fine di renderle più funzionali. Parimenti l’annosa questione della complessità
dei regolamenti sarà affrontata con lo spirito e la determinazione che finora sono mancati.

Nel nostro Programma sono ben presenti le tematiche relative alla gestione del personale.
L’innovazione tecnologica, le nuove modalità di lavoro che si sono rese necessarie per la pan-
demia (smart working, telelavoro, teleconferenza, orari flessibili, lavoro alternato per le categorie
protette) potrebbero, una volta terminata l’emergenza, essere strumenti operativi stabili.

Continueremo sulla linea della più assoluta trasparenza di ogni atto prodotto sia per quanto
attiene l’esecuzione delle delibere consiliari, sia in materia tecnico-sportiva che amministrativa.
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• Il TEAM PRESIDENZA

Ho voluto fermamente avvalermi del supporto e conforto alla mia Candidatura di una serie
di amici, che da tempo, in varie realtà in giro per l’Italia, portano avanti la promozione del no-
stro Sport. Con loro ho composto il Team Presidenza, un gruppo di lavoro per affronatre in-
sieme le problematiche che sono emerse e emergeranno nel corso di questa campagna
elettorale. In loro ho trovato in loro una serie di stimoli e suggerimenti, ma anche la visione
di futuro per la nostra Federazione. Sono particolarmente orgoglioso della forte presenza fem-
minile che darà un valore aggiunto a tutto il nostro lavoro.

OSCAR DE PELLEGRIN

SANTE SPIGARELLI

LIVIANA MARCHET

VITTORIO POLIDORI

ENRICO REBAGLIATI

CARLA DI PASQUALE

ELENA FORTE

SILVIA RIBECAI

CRISTINA PERNAZZA

Seguiremo il costante evolversi delle modifiche normative che regolamentano
il sistema sportivo italiano e che dovrebbero essere a breve definite. Bisognerà
tenere alta l’attenzione su eventuali ricadute per la Federazione e le Società,
con il solo intento di tutelare quanto di buono insieme abbiamo fatto e quanto
insieme vorremmo ancora fare.

Mi riferisco, in particolare, ad un serio problema concernente l’assoluta ne-
cessità di avere comunicazioni certe sui contributi stanziati dal Governo a fa-
vore delle Federazioni nonché delle relative indicazioni su come tali fondi
possono essere impiegati. E’ di facile intuizione che l’essenza di tali decisioni
politiche non è coniugabile con la possibilità di programmare e sostenere ade-
guatamente la crescita del movimento.

Questo documento programmatico e questa Assemblea sono la migliore oc-
casione per annunciarvi che per i festeggiamenti del sessantennale della Fitarco
– se avrò rinnovata la vostra fiducia – sarà organizzato un evento, gli Stati
Generali del Tiro con l’Arco, dove potranno confrontarsi le esperienze e le
proposte utili a gettare le basi per un futuro del nostro mondo all’altezza delle
aspettative.

In ogni caso, a prescindere da come andrà, sarò sempre con Voi sulla linea
di tiro, al Vostro fianco per condividere passione e sacrificio nel nome del nostro
comune amore per il Tiro con l’Arco.

Il Candidato Presidente
Mario Scarzella


